

# 生徒支援だより

No.15

## ひめゆり平和祈念資料館に行ってきました

2学期が始まって早2週間が経ちました。楽しかった夏休みが遠い昔のように感じますね。充実した休みになったでしょうか。明日は地区陸上、そして月末には定期テストもあります。夏休みモードから切り替えて、学校生活を楽しくいきましょう！

さて、タイトルにあるように、私たちの糸満市にある「ひめゆり平和祈念資料館」に研修で行ってきました。他校の先生方と一緒に、改めて“平和”について考えることができました。西崎中の生徒の皆さんも行ったことがあると思います。今回の研修を通して、皆さんと同年代の女子学生が経験した悲惨さを目の当たりにし、知っているようでまだまだ知らないことは多いと再認識させられました。

昨日 **9月7日は、沖縄守備軍の降伏調印式が行われた日**でした。本当の意味での沖縄戦の終結の日です。この機会に改めて平和について考えてみましょう。

ここで、ひめゆり平和祈念資料館に関するクイズです！

(1) ひめゆり学徒隊の動員数は240名でした。そのうち戦没者数は？

- ① 96名      ② 136名      ③ 206名

(2) 「ひめゆり学徒隊」の「ひめゆり」。その名前の由来は？

- ① 学校の愛称      ② 花の名前      ③ 地名

(3) 右の写真「ひめゆり学園跡」を示すモニュメントが置かれている学校はどれ？

- ① 西崎小学校      ② 南風原小学校      ③ 大道小学校



答えがわかった人は、私に伝えてください。

研修では、「フォトランゲージ」もやりました。写真をみてどのような様子なのかを想像し、タイトルを付けました。

皆さんなら、右のイラストを見て、どのようなタイトルをつけますか？またそう考えた理由は何ですか？ぜひ友だちや家族と話してみてください。

職員室前のTVにて、“ひめゆり”を伝える映像コンテストの受賞作品を放映しています。ぜひ少し足を止めて見てみてくださいね。「**命どう宝**」。**平和の心**を繋いでいこう。



ひめゆり平和祈念資料館

ひめゆり学徒隊の戦争体験を伝えるミュージアムです。1989年にひめゆりの塔の隣に設立されました。証言映像や手記、壕の実物大模型などを通して、実際の戦場の様子を伝えています。1945年の沖縄戦で、ひめゆり学徒隊として陸軍病院へ動員されたのは、沖縄師範学校女子部と沖縄県立第一高等女学校に通う15歳から19歳の生徒たちでした。

戦争がどんなものなのかを・・・

その時私たちは知りませんでした

あわただしく荷物をまとめました

「先生、教科書持っていますか？」

いよいよ沖縄が戦場になる

深夜、陸軍病院に出發することになって

学校の友達と一緒に

歌をうたい、おしゃべりをして

決戦に備えた準備がはじまっても

防空訓練や陣地構築

送っていた私たち

楽しい学校生活を

たくさん友達と一緒に

本を読みか放課後のおしゃべり

運動会に部活動

好きな授業、嫌いな授業



校長先生と生徒たち 1944年